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COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET ASSEMBLEE GENERALE 

LIEU / DATE 10 juin 2022 – 19h30 ancienne école de Chavignol – 18300 CHAVIGNOL 

PRESENTS 

M. CACARD Bertrand, dirigeant BC Castelmeillantais 
M. COUSIN Joël, Secrétaire Général 
M. DUENAS Bastien, membre du Comité Directeur 
Mme FAUQ Ghislaine, membre du Comité Directeur 
M. GAUTIER Florian, membre du Comité Directeur 
M. GODIN Franck, US Vierzon et répartiteur CD18 
M. GRIMAL Philippe, membre du Comité Directeur 
M. KOVACEVIC David, membre du Comité Directeur 
M. MAUXION Philippe, Trésorier Ligue du Centre Val de Loire Basket-Ball 
M. MARTINEAU Benoit, dirigeant ES Aubigny 
Mme PAULMIER Séverine, membre du Comité Directeur 
M. RAFAITIN Michel, dirigeant CS Bourges 
Mme RAFAITIN Sophie, membre du Comité Directeur 
M. RAMOS David, membre du Comité Directeur 
M. SAUTEREAU Antonin, dirigeant CJM Bourges B 
M. THIROT Jean-Marie, membre du Comité Directeur 
Mme VERON Carine, Maire-Adjointe chargée des sports de Sancerre 
Les président(e)s des clubs ou leurs représentants (voir feuille émargement) 

EXCUSES 

M. BALESTRIERE Thierry, Secrétaire Général FFBB 
M. CASSIOT Achille, membre du Comité Directeur 
M. FLAMBRY Adrien, technicien du Groupement Employeurs Basket 18 
M. FLEURY Jacques, Président du Conseil Départemental 
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ALLOCUTION DU PRESIDENT – Philippe GRIMAL 

Je voudrais excuser les absences des personnes suivantes : 

- Monsieur Jacques FLEURY, Président du Conseil Départemental du Cher, retenu par un agenda très chargé, 

- Monsieur Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général FFBB, et les membres fédéraux, pris par une réunion de 
Bureau Directeur aujourd’hui, 

- Monsieur Achille CASSIOT, Président de la CDO18, actuellement en stage à l’hôpital BRETONNEAU de TOURS 
(37), 

- Monsieur Adrien FLAMBRY, Technicien du GEB 18, au travail dans le gymnase de Châteaumeillant en ce 
moment.  
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Madame l’Adjointe aux Sports de la ville de Sancerre, Chère Carine, 

Monsieur le Trésorier de la Ligue Centre-Val-de-Loire, Cher Philippe, 

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, 

Chers amis, 

 

Nous voilà réunis un vendredi soir, accueillis par un club et sans aucune contrainte : quel plaisir !  

Je remercie le club de la Grappe Chavignolaise de nous recevoir dans cette salle chargée d’histoire et de souvenirs : 
autour du groupe folklorique de la Sabotée Sancerroise, l’école du village et bien évidemment les origines du club 
de basket ! Carine et Paul viennent de vous en faire un rapide récit. 

Je souhaiterais débuter mon allocution en rendant un hommage à deux membres de notre famille Basket qui nous 
ont quittés au cours de cette saison. Aussi, je vous demande de vous lever afin de respecter une minute de silence 
en mémoire d’Huguette DESPINOY et Pascal PERRIN. 

J’avais été bavard et long lors de notre dernière Assemblée, parce que la saison n’avait pas eu sa durée prévue. 
C’est pourquoi je vais laisser cette fois notre équipe vous relater l’ensemble de ses activités. Et vous verrez qu’elles 
ont été nombreuses… 

Notre saison avait pourtant bien mal commencé… Le samedi 11 septembre, lors de notre traditionnelle réunion 
des Présidents-Secrétaires, je vous annonçais que nous n’aurions pas de technicien au Groupement d’Employeurs 
Basket 18. Puis deux jours après, je recevais un courriel de la Mission Locale m’informant qu’un candidat était 
intéressé par le poste. Après 2 ans de recherches, contacts et entretiens individuels infructueux, je ne me faisais 
guère d’illusions… Pourtant, depuis le 04 octobre Adrien FLAMBRY est embauché. Ainsi, 5 clubs mais aussi le 
Comité, ont pu apprécier sa gentillesse, sa rigueur et son professionnalisme au cours des mises à disposition. 

Déjà occupé par le Tournoi des Demoiselles, les dossiers de subventions, les demandes du PSF-ANS et la Semaine 
3x3, Thomas a installé Adrien sur son poste et assure le suivi régulier. Ce sera le cas jusqu’à début décembre…tout 
en travaillant à un prolongement au terme de la saison.  

Joël, bien accaparé par le Secrétariat général, s’assure de la bonne gestion financière du GEB 18. La tâche est 
difficile car aucun écart n’est permis. 

Pour répondre à la directive fédérale, David KOVACEVIC a lancé les championnats 3x3, SERIE’S 18 comme ils 
doivent être nommés. La partie était loin d’être gagnée, mais David a su nous convaincre qu’il fallait y aller ! Bien 
lui en a pris puisque 6 catégories ont pu découvrir cette nouvelle discipline ; et la moitié des 20 équipes présentes 
aux Masters de Ligue étaient du Cher ! 

Pour encore développer cette nouvelle pratique, nous sommes en quête d’un Service Civique exclusivement dédié 
à celle-ci pour vous accompagner dans vos structures. Donc si vous connaissez un jeune licencié passionné de 
3x3, cette mission pourrait lui convenir ! Inconvénient toutefois, le 3x3 est venu s’ajouter aux championnats PRM 
et Interdépartementaux Jeunes U13 M avec 83 équipes. Enfin, c’est aussi le retour des Coupes du Cher Christophe 
JACQUET. Bref 10 mois de travail non-stop pour mettre nos licenciés sur les terrains, grand coup de chapeau à la 
Commission des Compétitions ! Cela doit aussi nous conduire à réfléchir pour l’avenir, car il n’est pas certain que 
tous les acteurs soient prêts à tenir une telle cadence… 

Si la saison a été normale, alors Séverine et le Pôle Technique ont bien été occupés : une vingtaine de stagiaires 
inscrits sur les 3 Brevets Fédéraux, le PROJET AVENIR PERFORMANCE - PAP 18 pour les U11-12-13, les 
Tournois InterComités Ligue CVL et Zone Sud-Ouest (Tournoi des Etoiles), les épreuves du Challenge Benjamins-
ines conclu par la Finale nationale à PARIS (75) et les visites des Conseillers Techniques dans tous les clubs. Je 
voudrais rappeler que, comme nos locomotives régionales, CD37 et 45, nos deux sélections U13 étaient présentes 
au Tournoi des Etoiles à TOURS (37) fin février. Nous reviendrons tout à l’heure sur cet évènement sous l’aspect 
financier, mais on peut croire que cette performance s’explique autant par notre volonté de poursuivre l’activité 
basket durant la crise sanitaire, que la formation dispensée par vous les clubs. Il ne reste plus que le FESTIBASKET 
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demain dans l’Indre (36) pour nos 8 équipes de sélection, avant de souffler dimanche et planifier dès lundi la saison 
prochaine !  

Pour les plus petits, le menu de la Commission Minibasket de Sylvie a été tout aussi copieux : les plateaux BABYS, 
désormais sur 2 sites, les rassemblements ESPOIRS, les championnats ELITES avec un nouveau règlement, les 
épreuves individuelles de la Basket et du Panier d’Or et les Fêtes du Minibasket à domicile, dans les clubs qui font 
le bonheur de tous. La boucle sera bouclée samedi prochain avec le retour du Challenge JODDY. 

Remerciements à vous les clubs qui ont accueilli tous ces rendez-vous ! 

Côté Commission Des Officiels, malgré leur éloignement, nos deux étudiants, Achille et Bastian, restent très actifs. 
En collaboration avec Chantal BERTON pour les Officiels des Tables de Marque -OTM, Franck GODIN notre 
répartiteur et l’Équipe des Officiels -EDO, ils accompagnent au mieux tous nos officiels. Déjà surbookés, je 
m’inquiète pour eux car nous allons tous devoir mettre en place le Plan « OFFICIELS 2024, #tousengagés ! ». Si la 
contribution financière demandée aux clubs ne fera pas que des heureux, nous allons devoir construire un 
véritable PAP 18 pour les officiels… Ainsi, nous sommes à la recherche d’un Conseiller Technique de l’Arbitrage -
CTA, qui sera rémunéré, et donc nous permettra de nous professionnaliser davantage. Avis aux amateurs…  

Avec une reprise post-covid et une saison normale, Ghislaine a dû travailler avec Joël pour vous accompagner sur 
le Pass’Sport et surtout la dématérialisation des licences. Le dispositif ne cesse d’évoluer et Mesdames, Messieurs 
les Présidentes et Présidents, vous allez tenir une place primordiale à compter de la saison prochaine. Ghislaine 
vous l’a indiqué dans son rapport de Commission. 

Les plans INFRA et MACRON ont aussi rythmé nos journées. Après le recensement des sites de pratique 
extérieurs, Jean-Marie a repris les dossiers d’homologation de nos salles. Bien que désormais équipé du kit du 
« parfait vérificateur », sa Commission Infrastructures abat un gros travail administratif puis sur place pendant 2 
heures au minimum… 

Pour synthétiser tout le travail de ces Commissions, 3 membres jouent les réunificateurs au sein de l’équipe. 

David RAMOS est notre Monsieur Communication. Il reçoit l’aide des stagiaires en BTS que nous accueillons 
régulièrement, mais il lui faut les manager « par un marquage à la culotte » tant les jeunes l’exigent… Le site 
Internet, la page Facebook et tout récemment notre compte Instagram sont ses principaux compagnons de jeu ! 
Et si j’en crois l’affluence à notre Semaine 3x3, le boulot est fait…et bien fait ! 

Notre trésorier tient les manettes financières. Ce n’est pas auprès de vous que j’expliquerai la fragilité de l’équilibre 
charges-produits. Même s’il est parfois difficile à suivre et comprendre, mais c’est le poste qui veut cela ! Florian 
n’est pas en rien dans la nette amélioration de notre santé financière. Il vous la détaillera mais le mot d’ordre est 
simple : continuons ainsi ! 

Enfin, j’ai souhaité que nous ayons un électron libre, quelqu’un qui soit au-dessus du panier, afin de superviser 
notre activité. Ainsi, Sophie réalise un travail de l’ombre, mais au combien précieux pour nous maintenir dans le 
droit chemin côté demandes de subvention, contrat d’objectifs, budgets, manifestations, etc… Elle vous présentera 
un bilan de notre Plan de Développement Territorial -PDT- 2020-2024 à mi-parcours, et évoquera rapidement 
deux nouveautés pour la saison prochaine : les Labels départementaux et la formation des dirigeants des clubs.  

Avec nous tous, bénévoles, nos collaborateurs occupent une place centrale. Je tiens à remercier particulièrement 
notre Secrétaire Administrative, Véronique, et nos deux CTT, Manu et Bruno. Sachez que nous avons beaucoup 
de chances d’avoir des salariés aussi investis, sérieux et professionnels. 

Je peux vous assurer du dévouement de tous. Alors oui, il vous arrive parfois de ne pas être en accord avec nous 
ou en colère. C’est de bonne guerre et nous l’acceptons. Sachez simplement que la position de votre club ou la 
volonté qui vous anime peuvent, tout simplement être incompatible avec l’intérêt général de notre basket que 
nous défendons… 

C’est une évidence que les partenaires qui nous accompagnent soient cités et remerciés. Ainsi les structures 
institutionnelles : 
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- le Conseil Départemental du Cher sur un nouveau plan de contractualisation jusqu’en 2024, mais encore les 
évènements comme le Rendez-vous sur la Place/Semaine 3x3 à Vierzon, le Tournoi des Demoiselles ou la journée 
Sports Collectifs,  

- le Conseil Régional Centre-Val-de-Loire pour la consolidation du poste de Conseiller Technique Territorial (CTT) 
de Bruno et le Tournoi des Demoiselles ; 

Mais aussi la famille Basket : 

- merci à la FFBB pour son soutien au travers la campagne PSF-ANS et sa confiance pour la co-organisation 
d’évènements et manifestations, 

- merci à la Ligue Centre-Val-de-Loire pour la mise à disposition d’un CTT avec Manu, 

Et enfin les entreprises privées : IBIS, O2com et l’agence du Crédit Agricole-Turly à Bourges. 

Je vous remercie de votre attention et souhaite à tous d’excellentes vacances…mais seulement après un mois de 
juin, puis un été, très riches et actifs avant de se retrouver plein d’énergie en septembre ! 

COMMISSION DES POUVOIRS 
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APPROBATION DU PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2021 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale 2021 est adoptée à l’unanimité des votants. 

RAPPORT D’ACTIVITE – Joël COUSIN 

Mesdames, Messieurs, chers amis, 

Après une première année de mandat particulière lors de la saison 2020/2021, la nouvelle équipe du comité du 
Cher a pu découvrir lors de cette saison 2021/2022complète, l’immense travail à fournir au sein de notre instance. 
Je tiens donc dans un premier temps à féliciter les 13 élus, les 2 techniciens et notre secrétaire pour la qualité du 
travail effectué cette saison, le grand nombre d’actions menées et leur état d’esprit toujours dans un souci de 
servir et de développer le basket départemental. Merci à vous. 

En septembre dernier, lors de la reprise de la saison, nous nous posions la question de savoir si nous pourrions 
enfin revivre une saison pleine et y mener toutes les actions que nous avions prévues. En ce jour d’assemblée 
générale, je me réjouis d’avoir pu, avec toute l’équipe du CD18 et tous les acteurs du basket départemental, vivre 
une année pleine de compétitions, d’événements et de retrouver l’ambiance et les encouragements dans les 
gymnases. 

Grâce à l’investissement de vous tous, le département a retrouvé un nombre de licenciés correspondant à celui 
qui était le sien avant la pandémie. 

Les compétitions ont pu se dérouler normalement sur toute la saison et les résultats de nos clubs sont plutôt 
encourageants tant au niveau national avec le TANGO BOURGES BASKET, champion de France et Vainqueur de 
l’Eurocoupe, qu’au niveau régional avec le titre de champion régional des U17M du CJMBB ainsi que 2 places de 
finalistes de ce même club en U13M et U15F. D’autres équipes se sont mises en avant lors des championnats 
interdépartementaux avec plusieurs équipes évoluant en division 1 dont 2 d’entre elles finalistes de ces divisions : 
les U13F du CS Bourges et les U18F du SDBB. 

Ces résultats sont le fruit du travail de formation effectué par l’équipe technique du comité, concrétisée par la 
qualification pour la 1ère fois depuis la nouvelle formule de nos 2 sélections U13 au tournoi des étoiles. Ces très 
bons résultats tendent à démontrer que la mise en place du PAP18 depuis 2 saisons porte ses fruits dans la 
formation du joueur et de la joueuse. La présence d’un jeune basketteur du département à la finale nationale du 
challenge benjamin en est également la preuve. Ces belles performances d’équipes ou individuelles sont aussi dues 
à l’excellent travail effectué dans les clubs. Nos clubs disposent de plus en plus d’entraineurs diplômés, grâce au 
travail de formation et à la réussite aux brevets fédéraux des candidats du département. 

A cela il faut rajouter la mise en place du championnat 3x3 pour répondre à la demande la FFBB et le département 
peut s’en féliciter car ce n’est pas le cas dans beaucoup d’autres départements. Là encore les résultats aux finales 
régionales démontrent que nous progressons. 

L’événement autour du 3x3, reconduit à Vierzon cette fois-ci sur une semaine complète avec des tournois pour 
différentes catégories démontre l’intérêt porté vers cette pratique. Ce fût une belle réussite qui ne demande qu’à 
être pérennisée. 

Un point d’inquiétude concerne la CDO avec le nombre d’arbitres qui diminue cette année malgré l’excellent travail 
de la commission. Le plan des officiels dont nous reparlerons plus tard devrait permettre de générer de nouvelles 
vocations dans ce domaine. Cela nécessitera également une structuration de la CDO puisqu’un travail de 
formation et d’accompagnement auprès des clubs sera nécessaire. 

Avant de parler des quelques orientations pour la prochaine saison, je voulais aussi évoquer les finances qui malgré 
un déficit toujours présent tendent à revenir à l’équilibre. Les actions du plan de développement territorial mises 
en place soutenues par les subventions obtenues permettent de tendre vers cet équilibre. 

Enfin, l’embauche d’un salarié au sein du GEB 18 a permis d’accompagner 3 clubs sur la saison complète dans 
l’organisation de leurs entrainements et de subvenir à l’absence ponctuelle d’un salarié dans 2 autres clubs. Cela 
démontre l’utilité d’avoir ce type de ressource au sein du département. 
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Il va aussi falloir penser à la saison prochaine dès à présent avec quelques changements qui arrivent rapidement. 
Le premier concerne l’affiliation des clubs qui ne sera valide que si la licence du président de l’association est 
validée. Tant que ce ne sera pas le cas, aucun adhérent du club ne pourra disposer d’une licence. La 
dématérialisation des licences va encore évoluer et pour cette 3ème saison, les licences papier ne devront 
concerner que les cas particuliers. 
Le plan officiels 2024 va considérablement modifier le travail de la CDO ainsi que la formation des arbitres au sein 
des clubs. 
Pour terminer, notre volonté est de vous accompagner le mieux possible dans votre fonctionnement et nous 
prévoyons des ½ journées de formation pour vous dirigeants sur différents thèmes dès le mois de septembre 
2022.  
De tout cela, nous aurons le temps d’en reparler après l’été, je vous souhaite à tous une bonne assemblée générale 
2022 et de très bonnes vacances. 

Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité des votants. 

RAPPORTS DES COMMISSIONS 

TECHNIQUE - Séverine PAULMIER 
Bonjour à tous, 
Après ces 2 années COVID, nous avons pu reprendre le basket-ball. 
Je tiens à féliciter nos équipes U13 garçons et filles qui se sont qualifiés pour le Tournoi des Etoiles. 
Merci à Bruno et Emmanuel qui tout au long de cette année ont encouragé l’équipe technique et tous nos jeunes 
joueurs-euses. 

Formation des joueurs /joueuses 

PAP 18 

Le Projet avenir Performance 18 s’organise autour de différents objectifs : 
- Préparer des équipes de sélections départementale U12 et U13 Féminine et Masculine, 
- Détecter et former des jeunes potentiels, 
- Apporter un complément sportif et technique aux activités proposées par les clubs, 
- Mise en place d’un emploi du temps pour le jeune en filière de haut niveau, compatible avec sa 

scolarité et sa vie de famille. 
 

Pour sa 2ème année d'existence, l'organisation du PAP 18 à consister à organiser pour les : 
o U11, un entrainement par mois & 2 jours de stage par semaine de vacances à partir de janvier ; 
o U12, un mercredi et un dimanche par mois & 2 jours de stage par semaine de vacances à partir de 

janvier ; 
o U13, un mercredi et un dimanche par mois & 2 jours de stage par semaine jusqu'à février puis une 

séance par mois environ à partir de mars. 

Détection départementale U13 / TIC 
 
Pour le retour des sélections départementales à Salbris, nos deux équipes se sont illustrées puisque les filles 
finissent 3ème, et les garçons, 2ème, ce qui a qualifié tout le monde pour le Tournoi des Etoiles à Tours. Une première 
pour le département avec cette nouvelle organisation de la compétition. 
À l'issue de celui-ci, les filles finissent 9ème avec deux défaites en phase de poule puis deux victoires dans les 
matchs de classement. Pour les garçons qui finissent 6ème, une victoire et une défaite en phase de poule et une 
victoire et une défaite dans les matchs de classement. 
Des performances intéressantes, de nombreux souvenirs dans une bonne ambiance pour clôturer une période 
charnière dans la détection de la plus belle des manières. 
 
Détection régionale CIC & entrée Pôle 
 
De nombreux jeunes ont été détectés et appelés sur les divers camps inter-comités (CIC), étape de détection 
régionale importante sur le Parcours de Performance Fédéral (PPF). 
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Certains ont été retenus pour les compétitions avec la sélection régionale U14 ou U15 ou la sélection de zone 
U13. 
Félicitations à tous.  
 
CIC U12, Emma Pereira (BCM/CSB), Soline Cleuziou (CJMBB), Clément Ebreuil (CSB), Daniel Koivogui (CJMBB), 

Kaïs Tahiri (CJMBB) 
CIC U13, Manon Peyrot (CJMBB), Marion Zanguim (CSB), Natthy Lauratet (CJMBB), Gabriel Veron (GC/CJMBB), 

Anthony Sorin (CSB) 
CIS U13, Natthy Lauratet (CJMBB) 
CIZ U13, Natthy Lauratet (CJMBB) 
CIC U14, Julie Reverdy (CSB), Emma Genebrier (CSB), Lucie Chenevière (CSB), Maïmouna Servoin (CJMBB), Grâce 

Bede (CJMBB) 
CIC U15 : Juliette Ladislas (CJMBB), Maéline Poumerol (CJMBB), Rehanna Tserina Fidelice (CJMBB) et Kayna 

Chnina (CJMBB). 
TIP U15 : Juliette Ladislas (CJMBB) 
TIP national U15 : Juliette Ladislas (CJMBB) 
 
Entrée Pôle Espoirs :  
Chez les filles, Natthy Lauratet (2008, CJMBB) a été retenue pour intégrer le pôle Espoirs féminin à partir de la 
rentrée prochaine. Félicitations à elle. 
Nous aurons donc deux jeunes filles dans l'effectif de 12 joueuses qui composent le Pôle puisque Raïssa 
Otshomampita (2007, USV) fera sa 2ème année dans l'effectif la saison prochaine. 
Chez les garçons, Gabriel Veron (GC/CJMBB) a effectué les tests d'entrée au Pôle masculin, réponse le 23 mai  
 
Détection Départementale / Festi-basket 
 
Le FESTI-BASKET est enfin de retour, puisque la dernière édition date de juin 2019. Les staffs ont pu travailler 
sereinement avec des groupes élargis qui se sont réduits progressivement. 
Dans le but de faire progresser chacun individuellement, cinq U11 ont fait plus de la moitié de la préparation avec les 
U12, avant de retrouver leur génération pour les dernières séances. Une première réussie, qui sera reconduite la saison 
prochaine. 

Détection Féminine U11 – U12 - U13, avec Bruno 
Encadrement 2009 : Sonia AÏT KHOUJA / Sébastien PERNIN 
Encadrement 2010 : Bruno GAUCHER / Yann PERRAUD / Joy DESVAUX 
Encadrement 2011/2012 : Nicolas NAUDIN / Sophie RAFAITIN / Richard MARTINET 
 
Détection Masculine U11 – U12 - U13 avec Emmanuel  
Encadrement 2009 : Gauthier GERARD / Matthias GASCO / Steven LAMY  
Encadrement 2010 : Julien TESSIOT / Yann PACHECO 
Encadrement 2011/2012 :  Céline MAGNIN / Kelly LEBON 

Formation des cadres 

Brevets Fédéraux 
Après une première tentative avortée la saison dernière pour cause d'annulation suite aux directives ministérielles, 
cette saison a vu les premières sessions des brevets fédéraux aller à leurs termes, à savoir six étapes dont trois en 
présentiel avec une évaluation finale pour conclure la formation. Avec 24 candidats, c'est une réussite en termes 
de participation, il faut déjà penser à la saison prochaine et aux nouveaux candidats à faire entrer en formation. 
 
Brevet fédéral enfants : 9 candidats, 6 reçus 
Félicictations à : Lisa Augras (CSB), Clara Méalier (CSB), Anaïs Pointeau (CSB), Célia Pointeau (CSB), Pierrick Guillet 
(CJMBB), Adrien Flambry (CD18) 
 
Brevet fédéral jeunes : 8 candidats, 7 reçus 
Félicitations à : Cindy Baridas (CJMBB), Joy Desvaux (CJMBB), Kelly Lebon (USV), Alexandre Guillot (CJMBB), 
Sébastien Pernin (ESA), Julien Tessiot (SDBB), Yann Perraud (ABCD) 
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Brevet fédéral adultes, 7 candidats, en attente de validation 
 
Certificats de qualification professionnelle (CQP) 
CQP 1 ?  
CQP 2 ? 
CQP 3 ? 
 
Brevet professionnel de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (BPJEPS) 
Résultats en attente 

Épreuves individuelles 

 
Challenge Benjamin-e-s 
Suite au succès de la formule l’an passé, nous avons remis en place les finales de secteur, qualificatives pour la 
finale départementale, avec 12 filles et 12 garçons. 
Les vainqueurs de chaque secteur étant qualifiés directement pour la finale départementale, les dernières places 
qualificatives se jouent au score. 
 
Secteur Sud : ABCD, BCC, NBC, SAB 
Secteur Centre : A3B, BCG, CJMBB, CSB 
Secteur Est : BCM, SDBB, USF, USV 
Secteur Nord : ESA, GC, THBB 
 
Un tableau récapitulatif de participation aux différentes épreuves individuelles a été envoyé aux clubs. 
 
Avec seulement 12 qualifiés en filles comme en garçons, le niveau général de la finale s'est resserré, obligeant une 
régularité dans les performances pour se qualifier en finissant à une des quatre premières places. 
 
Le classement :  
 
Finale régionale : 

Les représentants du Cher se sont bien exprimés parmi les 24 filles et 24 garçons qualifiés avec en prime une 
qualification pour la finale nationale pour le vainqueur du Challenge régional. 

GC/CJMBB VERON GABRIEL

CJMBB AUTHIER NOA

CJMBB RENARD NIOCHE Jules

CSB MALBO Esteban

USV BELALAHY Christian

CJMBB MERCIER THIBAULT

SAB GENEBRIER Hugo

CJMBB PELE BOUKOULOU DENZEL

CJMBB GERMAIN ANDREA

USV CHARTIER Manoa

BCM LAFAIX Aurelien

CJMBB BOSTON NOAM

BCM/CSB PEREIRA EMMA

CJMBB PEYROT MANON

CSB PERNIN Jade

CSB BIAOU Maelys

CSB AMIOT Apolline

CSB SIGALAS Aziliz

SDBB AKKAF BERENICE

ESA/CSB DELOISY CAMILLE

CSB HEMERY Lea 

SDBB BARDON ZOE

USV GENEFORT Lylou

BCM BENARD Camille
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o Gabriel Véron (GC/CJMBB) : 1er   - Emma Pereira (BCM/CSB) : 6ème  
o Jules Renard Nioche (CJMBB) : 4ème  - Manon Peyrot (CJMBB) : 8ème 
o Esteban Malbo (CSB) : 9ème    - Jade Pernin (CSB) : 10ème  
o Noa Authier (CJMBB) : 16ème   - Maëlys-Sara Biaou (CSB) : 16ème 

 
Finale nationale :  
Gabriel est le quatrième joueur du département à participer à la finale nationale du Challenge Benjamin(e)s. Il finira 
à la 5ème place de cette édition 2021/2022 sur 31 participants, ce qui est le meilleur résultat pour un joueur du 
CD18 au niveau national. Félicitations à lui. 

Aide aux clubs 

 
Tour des clubs : 
Chaque CTT avait en charge le suivi de la moitié des clubs du départements. Chacun s'est organisé en fonction 
des besoins de chaque structure pour adapter les interventions. 
 
Avec Bruno : CED au nombre de 1 à 3 sur les U11 (parfois U9 ou U13), temps d'échanges lors des entrainements, 
initiations 3x3, visite des candidats BFE et BJA 
 
Avec Emmanuel : temps d'échanges lors des entrainements, basket-école, visite des candidats BFJ et BJA 
 
Projet PDT 2020/2024 
 
Action collaborative Sports Collectifs  
 
Objectif : travail en commun avec les CD18 de basket-ball, football, hand-ball et rugby, sur une journée, par saison, 
pour essayer de mutualiser nos forces, créer une émulation collective et proposer une action innovante, pour faire 
pratiquer du sport en général au plus nombre d’enfants 
6 zones ciblées regroupant les quatre disciplines dans le département, une zone pour commencer cette saison : 
secteur berruyer 
Quel public ? Scolaire, cycle 3  
Lieu : Yves du Manoir 
Période : vendredi 24 juin sur la journée 
Organisation : 1h15 par discipline sur la journée, alternance entre jeux ludiques et jeu en opposition 
Effectif : 140 enfants par terrain = 560 enfants à accueillir au max 
Encadrement : Possibilité d’intégrer les différentes sections sportives ou Pôles Espoirs de chaque discipline pour 
aider à animer les ateliers 
Les niveaux : CE2 à CM2 

 
Action estivale 
Cette année, le camp d’été n’aura pas lieu sous la même forme que les dernières éditions. 
Le déroulement se fera sous forme de vacances d’été en faisant le tour des Centres de loisirs et des écoles / 
collèges pour clôturer les actions mises en place cette saison, avec la structure gonflable les lundi 11, mardi 12 et 
mercredi 13 juillet, avec les clubs de l'USF et du BCC notamment. 
 
Puis à partir du 22 au 27 août, un camp itinérant permettant : 

• d'accompagner les clubs pour remobiliser les licenciés pour la reprise 
• de conquérir de nouveaux adhérents sous un format Portes-Ouvertes 
• de mettre sur le terrain de potentiels entraineurs pour le club d'accueil 
• de continuer de former les candidats du département, en formation la saison précédente avec une formule 

à la journée : formation continue et préparation le matin, intervention terrain l'après-midi 
• de créer un partenariat avec le centre de loisirs local  
• d’intégrer les jeunes participants aux vacances apprenantes sur une après-midi 
• de rencontrer les bénévoles des clubs avant la reprise de la saison 

 
L'action sera proposée à une dizaine de clubs du département, en fonction des besoins de chacun. 
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SPORTIVE – David KOVACEVIC 

Depuis septembre, notre commission a effectué un gros travail de suivi sur les différents championnats U13M, 
Pré-régionaux, coupe du Cher et le nouveau championnat 3x3. 

Le championnat PRF était géré par le CD41, comme la saison précédente. 

Les contrôles de match du championnat U13M commencent le dimanche après-midi et se poursuivent le lundi, 
mardi, et mercredi soir. Donc beaucoup de travail de gestion et de suivi pour répondre aux différentes 
interrogations et procès-verbaux, après chaque week-end de match, des 84 équipes qui composent ce 
championnat. 

Merci à nos salariés : Véronique qui, grâce à son savoir-faire FBI et son œil toujours aussi aiguisé, veille au grain 
dans les tâches administratives ; Bruno qui apporte toutes ses connaissances de technicien pour proposer les 
meilleurs choix de compétition et également Philippe pour son expertise dans les différents championnats et 
coupes. 

Championnat 3x3 

Suite à la demande fédérale, nous avons lancé un championnat 3x3 composés de 4 journées placées pendant les 
vacances scolaires. Plus de 35 équipes y ont participé ! Tous les clubs y participant ont reçues une dotation sous 
la forme de 4 ballons. Le bilan est plutôt positif pour une première. Par contre, le fait que certaines équipes ne 
préviennent pas de leurs absences, nous oblige à modifier les formules des journées et rend complexe 
l’enregistrement des matchs sur FBI (merci Véronique). Pour la saison prochaine, un coût d’engagement par équipe 
sera demandé et des pénalités sportives et financières seront appliquées en cas d’absence (forfait simple pour une 
absence et forfait général dès la seconde absence). 

TABLEAU DES EQUIPES DU CHAMPIONNAT 3X3 PAR CATEGORIE 

 FILLES GARÇONS TOTAUX 

U13 
0 
 

9 
5 CJMBB, 2 CSB, 1 USV, 1 SAB 

9 
 

U15 
3 

1 CSB, 1 USV, 1 SDBB 
4 

1 CSB, 1 SDBB, 1 SAB, 1 A3B 
7 
 

U18 
4 

1 CJMBB, 1 CSB, 1 SDBB, 1 USV 
6 

2 CJMBB, 2 CSB, 1 SAB, 1 USV 
10 

 

SENIORS 
0 
 

9 
2 CJMBB, 1 CSB, 2 SAB, 1 BCM, 2 USV, 1 NBC 

9 
 

TOTAUX 7 28 35 

Sur 4 journées de championnats : 

- Champion du Cher 3x3 en U13M le CJMBB 1, le 2ème SAB 
- Champion du Cher 3x3 en U15F le CSB 
- Champion du Cher 3x3 en U15M le CSB, le 2ème A3B 
- Champion du Cher 3x3 en U18F le CJMBB, le 2ème CSB 
- Champion du Cher 3x3 en U18M le CJMBB 2, le 2ème CSB 
- Champion du Cher 3x3 en SENIORS M le CJMBB 1, le 2ème USV 2 

Félicitations à tous les clubs ! Grace à leurs performances, les 2 premiers de chaque catégorie ont pu accéder à la 
finale régionale à Tours le dimanche 24 avril.  Le Cher était le département le plus représenté avec 9 équipes sur 
27. 

- Champion régional en U13M le CJMBB 1 et la 3ème place pour SAB 
- 2nde en finale régionale U15F pour le CSB 
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- 3ème place en finale régionale U15M pour A3B et 4ème place pour le CSB 
- Champion régional en U18M CJMBB 2  
- Champion régional en SENIORS M CJMBB 1 et 3ème place pour USV 1 

Championnat U13M interdépartemental : 

Cette saison une cinquième division a été créée afin de proposer un championnat plus approprié aux équipes 
composées de primo licenciés (nouveau phénomène !). 

Malheureusement, dans ces équipes, les parents étaient peu investis donc peu enclin à se déplacer et il y a eu 
beaucoup de forfaits simples et généraux. 

RESULTATS DES EQUIPES DU CHER PHASE 3 

1ère division poule B : 

- 3ème : Club sportif de Bourges-1 
2ème division poule D : 

- 1er : Cercle Jean Mace Bourges basket-2 
- 2ème : Union sportive Vierzonnaise 
- 4ème : ES Albinienne 

3ème Division poule D : 

- 2ème : Entente Saint-Amand basket / ABC Dun 
- 4ème : Basket club de Mehunois-1  

4ème Division poule B : 

- 2ème : Cercle Jean Mace Bourges basket-3 
- 5ème : Club sportif de Bourges-2 
- 6ème : Saint-Doulchard basketball 

En réunion de commission interdépartementale, nous allons débattre de la 4ème phase : matchs de classements 
et harmonisation du règlement entre les différents comités. 

Merci au club du CJMBB, ses dirigeants, salariés, licenciés et bénévoles pour la qualité de leur accueil et 
organisation des 5 finales ID U13M le lundi 06 juin ! 

Championnat interdépartemental pré-régional féminine seniors : 

Les seniors filles du CSB ont terminé à la seconde place sur six dans ce championnat géré par le CD 41. Une caisse 
de péréquation a été mise en place pour le remboursement des frais d’arbitrage. À l’avenir nous ferons 
certainement de même avec le championnat PRM. 

Championnat pré régionale masculin (PRM) : 

D’une part, cette saison, le championnat était composé de seulement 6 équipes seniors. Nous espérons qu’il va 
s’étoffer l’année prochaine.  

Le club de l’Entente Sportive Albinienne a terminé à la première place de la compétition. Il a ainsi participé au 
tournoi d’accession à la RM3. Malheureusement, ESA a perdu contre l’équipe de La Montjoie Saint Denis en Val 
de 20 pts et a également perdu contre C’Chartres basket M-3 de 10pts.  

D’autre part, il y a eu beaucoup trop de fautes techniques, de fautes disqualifiantes et de rapports, cela met en 
évidence le mauvais comportement des joueurs. Est-ce une conséquence du confinement, par manque de vie en 
collectivité ? J’espère que l’année prochaine nous verrons moins de faits de jeu et plus de jeu ! 

L’arbitrage a aussi souffert du manque de pratique. Peut-être que cette saison sera celle de la transition vers un 
championnat plus calme pour tous les acteurs du terrain. 

N’oublions pas que nous devons montrer l’exemple lorsque dans la salle de jeunes joueurs sont présents pour 
supporter leur équipe fanion, leur père ou entraineur. 
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Coupe du Cher Christophe Jacquet : 

À l’issue de championnats denses (débutés pour certain-e-s le 18 septembre), nous avons relancé les coupes du 
Cher. Malheureusement par le manque de dates libres nous avons dû procéder à plusieurs modifications 
préjudiciables à l’organisation des clubs. La saison prochaine, il y aura encore moins de dates disponibles : les lundis 
1er mai et 8 mai, le jeudi 18 mai et le lundi 29 mai seront autant de week-ends prolongés où les joueurs seront 
peu présents dans leur club. Nous devons repenser les coupes du Cher : soit sous forme de matchs pendant les 
vacances scolaire (mais il y aura aussi le championnat 3x3), soit sous forme de tournoi sur une seule et unique 
journée soit… 

MINIBASKET – Sylvie PACHECO 

Forum du mini-basket - samedi 4 septembre 2021 

Le matin il a eu lieu aux Archives départementales en présence de dirigeants et salariés des clubs  afin de présenter 
le pass sanitaire en vigueur , la nouvelle pratique du micro-basket , les plateaux U7 , les  OPEN U9 et U11 pour 
lancer la saison mini-basket , les dates des épreuves individuelles que sont les basket d’or , panier d’or et challenge 
benjamins , la démarche de détection des U11, U12 et U13 dans l’optique du Festibasket en juin 2022, les brevets 
fédéraux ( enfants , jeunes et adultes) ainsi que les dates de sessions , les dates d’un potentiel camp basket au 
CREPS en août 2022. 

L’après-midi, rendez-vous a été donné au COSEC de St-Doulchard avec intervention de Yann du SDBB sur le tir 
en U11 et Bruno Gaucher sur les contenus U9 suivi d’échanges entre techniciens, dirigeants et salariés du club. 

Plateaux U7  

Le premier en octobre à St-Doulchard a vu une foule trop importante pour que les petits profitent pleinement des 
ateliers proposés. Choix a été fait cette année de faire les plateaux U7 sur deux sites à la même date. Celui de 
Noël à Vierzon a été peu fréquenté suite à une reprise de la COVID malgré une belle proposition de pratique 
offerte par une équipe vierzonnaise importante et motivée.  Les suivants en février (CSB et ESA) et avril (BCM et 
SAB) ont été fortement appréciés.  

Plateaux U9 

Deux calendriers ont été établis l’un de septembre à décembre avec demande d’inscription ses clubs pour 
l’organisation des plateaux suivants, l’autre de janvier à mai. 

Afin de favoriser un temps de jeu pour chaque joueur, les plateaux se sont déroulés sur 3 sites à chaque date avec 
évolution du travail des règles de jeu afin de faire progresser nos jeunes pousses.  

Rencontres U11 

La formule des U11 est celle d’un championnat. Malgré cela, il ne faut pas perdre de vue que l’objectif est de 
former les joueurs tout en gardant le plaisir de jouer. Nous encourageons les clubs à favoriser un temps de jeu 
équitable pour chacun afin de conserver l’envie et le plaisir de jouer et l’occasion de progresser.  

Les U11 filles ont évolué à 7 équipes pour finir à 6 et les garçons et mixtes   à 13 équipes en 3 poules. 

Règlement mini-basket 

À la demande de la FFBB, le règlement mini-basket des comités départementaux a dû être revu. Le règlement du 
CD18 est en ligne sur le site du comité et sera envoyé à chaque club. Merci aux entraîneurs et coaches de s’y tenir 
la saison prochaine. 

Cette année la FFBB a envoyé aux comités départementaux des bracelets de fidélisation pour les mini-basketteurs 
(selon les licenciés validés fin novembre). 
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Basket d’Or et Panier d’Or 

Bonne participation de la plupart des clubs. Les finales de secteur ont été appréciées et les finales départementales 
à Nérondes le 26 mars ont permis aux jeunes joueurs de passer une bonne journée grâce à un formidable accueil. 
Les finales régionales ont eu lieu à Fondettes (BO) et Saran (PO) le 26 mai. 

Fête Nationale du mini-basket 

Choix a été conservé de l’organiser localement dans les clubs ou regroupements de clubs afin de toucher le 
maximum d’enfants en invitant écoles et centre de loisirs. Les dotations FFBB ont été moindres cette année. 

Challenge Joddy 

Relancé sous une nouvelle formule samedi 18 juin 2022 à Vierzon ; 

CED  

Lors des visites clubs par Bruno Gaucher sur U9, U11 ou U13 sur les fondamentaux ou selon les besoins des clubs 
visités ; 

Écoles de mini-basket 

Des écoles labellisées « école française de mini-basket » :  validées en 2021 pour 3 saisons CJMBB et SDBB, en 
attente de validation par la FFBB CSB. Disponible au renouvellement : BCM (fin en 2020)  

Nous engageons d’autres clubs à structurer leur école de mini-basket et se diriger vers la labellisation. Une 
réflexion est en cours au sein du CD18 afin de créer un label départemental afin de motiver les clubs. 

Micro-basket  

Quelques personnes formées dans le Cher. 3 clubs labellisés ou proches de la labellisation en 2022-2023. 
CJMBB-SDBB et USV 

Je vous rappelle que l’équipe mini-basket de Vierzon met en place de belles journées festives   pour nos mini-
basketteurs début juillet et je félicite l’équipe vierzonnaise pour ce beau projet  
 

Je tiens à remercier mes collaborateurs précieux que sont Véronique, Bruno et Emmanuel. Merci aussi à tous les 
membres du comité avec qui le travail devient plaisir. 

Merci aux clubs pour leur participation, leur engagement et leur accueil. 

Que cette saison 2021-2022 s’achève de la meilleure façon et que 2022-2023 soit encore meilleure ! 

 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES OFFICIELS – Achille CASSIOT 

Les désignations d’arbitres officiels : 

Franck Godin s’occupe des désignations pour les championnats : 
- Seniors garçons et seniors filles, départementaux, 
- U17G et F, U15 G et F et U13 G et F : Catégories régionales.  
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Voici la liste des arbitres officiels cette saison :  
Nom Prénom Niveau Club 

André Maxence Départemental CJMBB 

Baaij Narjice Fédéral CJMBB 

Bernard Camille Départemental CSB 

Bernard Mathias Départemental CSB 

Cassiot Achille Régional (JPR) SAB 

Caillault Rémi Départemental CSB 

Celegato Thomas Départemental SAB 

Duenas Bastian Régional (JPR) USV 
El Ghoun Issam Régional USV 

Fortat Léo Départemental USV 
Gautier Florian Départemental BCM 

Gladkikh Nikolaï Départemental CSB 
Godin Franck National USV 

Guizard Benjamin National SCBB (Oise) 
Kiantwadi Lloyd Départemental CSB 

Lafarge Ewann Départemental ESA 
Lyame Jamal Départemental CJMBB 
Mateu Rémi Départemental CSB 
Pioche Mathis Départemental CJMBB 
Richard Nathan Départemental ESA 

Richard Anthony Départemental ESA 

Sautereau Anthonin Régional CJMBB 

Tassin Richard Régional USV 

Thepenier Hugues Haut-Niveau CJMBB 

Tudisco Adrien Fédéral BCM 
 

- Maxence André est le plus jeune arbitre (né en 2005). 
Franck Godin (US Vierzon) est le plus capé (né en 1970) : 
35 ans de différence. 
- 25 arbitres du département (contre 29 l’an passé), 23 
arbitres sont des garçons, 2 sont des filles. 
- Le CSB et le CJMBB sont les associations qui comptent 
le plus d’arbitres officiels (6). 
  

 
Niveau Nombre 

d’arbitres 
Commentaires 

ARBITRE INTERNATIONAL – 
HAUT NIVEAU 1 Hugues Thepenier (CJM Bourges B) 

ARBITRE NATIONAL 2 Franck Godin (US Vierzon) 
Benjamin Guizard (Stade Compiegnois BB) 

ARBITRE FEDERAL 2 Narjice Baaij (CJMBB) 
Adrien Tudisco (BC Mehunois) 

ARBITRES REGION 5 

Achille Cassiot (SAB)  
Bastian Duenas (USV) 
Issam El Ghoun (USV) 

Anthonin Sautereau (CJMBB), 
Richard Tassin (USV) 

ARBITRES DEPARTEMENT 15 …… 
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Le ratio arrêt / nouvel arbitre ou reprise :  -2 
 

3 Arrêts 1 Arrivée 
Amandine CHOQUET 

Imad MAOULANE 
Alexandre TRINDADE 

Richard TASSIN 

Année sabbatique : Pierre LACAILLE / Charline MARTIN 
 

Le stage de présaison des arbitres départementaux : 

Le stage s’est déroulé samedi 18 septembre au Palais des Sports 
du Prado. Il a été animé par Achille Cassiot, Adrien Tudisco, 
Bastian Duenas, Anthonin Sautereau et Narjice BAAIJ. Il a 
permis de faire le point sur les nouvelles règles, de se tester sur 
des QCM, et de se mettre en situation. Romain Pelletier, 
Conseiller Technique des Officiels pour la Ligue du Centre est 
intervenu sur le stage.  
 
14 arbitres étaient présents dont : 
- 12 arbitres départementaux sur 15 attendus (80%) 
- 2 stagiaires départementaux sur 6 attendus, (33%) 

 

Formation arbitres départementaux :  

Cette année, aucun stage de formation n’a pu être organisé. Les arbitres en formation des saisons précédentes 
ont pu être contactées et suivies pour accéder à l’Examen dans les meilleures conditions :  
 
Stagiaire départemental : 
Mohamed Guendouz (USV) 
Justine Hernandez (SDBB) 
Sacha Savoye (BCM) 
 
Arrêt : 
Alexis Bordillat (CJMBB) 
Erwan Desroches (BCM) 
Ilan Delaporte (BCM) 
Mathys FOUCAT (CSB) 
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Formation continue : 
Une demi-journée de formation continue à destination des arbitres départementaux a été organisée le samedi 18 
décembre en parallèle du Tournoi des Demoiselles au Prado.  
 

Filières détection :  
Tournoi Pré-TIC : organisé le 3 novembre, ce tournoi regroupe les sélections du Cher, de l’Indre et de la Creuse et 
sert de support de formation pour nos arbitres en collaboration avec la CDO23. Bastian DUENAS a fait partie de 
l’encadrement. Ewann, Anthony et Nathan ont officié.  
 

Tournoi Inter-Comités : organisé le 14 janvier à Salbris, la CDO a envoyé Ewann LAFARGE en tant 
qu’arbitre. 
 

Tournoi Des Etoiles : organisé du 17 février au 19 février à Tours, la qualification de nos 2 sélections nous 
a permis d’envoyer 2 arbitres sur le stage de détection organisé. Anthony RICHARD et Nathan RICHARD ont 
fièrement représenté le département.  
 

Écoles d’arbitrage : 2 clubs ont fait la demande de déclaration d’une école d’arbitrage de niveau 2, toutes 
deux validées par la CDO. Félicitations au CSB et au CJMBB.  
La saison prochaine la FFBB lancera l’Opération Recrutement, qui impliquera les clubs. Plus d’infos prochainement. 

Formation arbitres régionaux : 

3 candidats sont inscrits à la formation d’arbitre régional, qu’ils passeront sur 2 saisons. Ce sont 3 licenciés de 
l’ESA Basket, Anthony et Nathan Richard, avec Ewan LAFARGE.  

Opération fidélisation jeunes arbitres : 

La FFBB et La Poste, partenaire des arbitres, ont lancé en décembre dernier une opération de fidélisation à 
destination des jeunes arbitres. 
 
À travers cette action, chaque Comité a la possibilité de sélectionner deux jeunes arbitres au cours de la saison. 
Ces jeunes arbitres seront récompensés à la fin de la saison par le biais d’une chemise arbitre offerte par la FFBB 
et La Poste. La CDO a fait le choix de s’inscrire dans cette initiative.  
Il s’agit ici d’un dispositif simple et léger à mettre en place et a pour objectif de valoriser nos jeunes arbitres.  
 

Ont été sélectionnés cette saison : 
- Nathan RICHARD (ESA) 
- Anthony RICHARD (ESA) 

Les désignations d’OTM fédéraux : 

NOM Prénom Club 
BERTON Marie-Chantal CS Bourges 
VERON Thierry Grappe Chavignolaise 

 

Il ne reste plus que 2 OTM en activité sur le département. Il va devenir urgent de renouveler et de compléter cet 
effectif. Les efforts que nous faisons sur la formation OTM Région vont prochainement porter leurs fruits. En 
revanche, la niveau OTM région permet une désignation en tant que marqueur et chronométreur sur des matchs 
de niveau NM3/NF3. Notre département n’accueille malheureusement pas d’équipe à ce niveau de pratique.  
 

Formation OTM région : 

1 formation complète a pu être organisée avec l’aide de Marie-Chantal BERTON et Anthonin SAUTEREAU.  
5 séances de formation ont été proposées aux 8 candidats : 
Florian GAUTIER, Laurine COELHO (BCM),  
Emma KOVACEVIC (CSB),  
Nathan RICHARD, Anthony RICHARD (ESA),  
Virginie BONGRAND (SDBB),  
Sonia AIT-KHOUJA et Yuma TORIBIO (US Le Poinçonnet) 
 
Leur examen sera organisé sur les évènements sportifs de fin de saison. 



 

19 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

Formation OTM fédéral : 

Anthonin SAUTEREAU (CJMBB) a participé au stage d’accession au niveau fédéral organisé à Chécy (45) le lundi 
18 avril 2022. 
 
Développement E-Marque V2 : 

Une session de formation proposée à tous les clubs du département a été 
organisée le samedi 25 septembre 2022. Merci aux 5 clubs (BCM, SAB, ESA, 
SDBB, A3B) ayant répondu présents. Merci à Anthonin SAUTEREAU, référent E-
Marque pour le CD18 pour l’animation de la formation.  
 
Journées Nationales de l’Arbitrage : 

Dans le cadre du programme « Tous Arbitres », l’organisation des Journées Nationales de l’Arbitrage (JNA) permet 
de sensibiliser les acteurs à l’arbitrage et de mettre à l’honneur l’engagement des arbitres au service de l’intérêt 
général. 
 
Un protocole d’avant-match spécial a été mis en place sur le match LFB opposant le TBB à Basket Lande le 5 
décembre dernier où Ewann LAFARGE (ESA) et Camille BERNARD (CSB) a été mis à l’honneur.  

 
Plan Officiels 2024 : 

Une consultation nationale a débuté en fin de saison 2019-2020 pendant le confinement et a permis le lancement 
du Plan Officiels 2024. Ce Plan a pour double objectif d’augmenter la quantité et d’améliorer la qualité des arbitres 
à chaque niveau où ils doivent être désignés. Un COPIL National ou Groupe de Travail National a été mis en place 
par la CFO. Le nouveau Plan Officiels 2024 devrait remplacer la Charte des Officiels dès la saison prochaine. Les 
derniers éléments d’arbitrage sont en cours.  
 
Au regard des éléments connus et présentés, certains clubs ont réagi en évoquant de fortes inquiétantes 
concernant les officiels. 
 
Relations CRO : 

La CDO a participé à une réunion de la CRO pour laquelle elle était invitée qui s’est tenue le 13 mai 2022.  
 
3x3 : 

L'événement 3x3 “Rendez-vous sur la place” du CD18 avec les Open Start et Access Junior/Senior est l’occasion 
pour la CDO d’initier les licenciés à cette nouvelle pratique d’officiel. Une formation Réf 3x3 a été organisée par 
Bastian Duenas le samedi 28 mai 2022. 
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LICENCES - Ghislaine FAUQ 

La saison 2021/2022 a été, comme la précédente, rythmée par la pandémie de la COVID 19. Débutée avec des 
contraintes très strictes, elle se termine plus sereinement avec l’allègement des consignes sanitaires. Le bilan de 
prise de licences s’établit à 1827 licenciés (+29.8%) dont 42 licences « nouveaux dirigeants » et 245 retours de 
licenciés. Nous pouvons donc nous réjouir de ce retour à la normal, en comparaison à la saison 2020/2021, ou 
nous avions comptabilisé 1392 licenciés soit une baisse de 26.70 %.  

Nous totalisons 919 licences hors clubs (licence contact, basket école, basket santé). 

2021/2022 est la deuxième année de dématérialisation des licences sur le site de la FFBB, le système fonctionne 
bien, il est pensé pour faciliter le travail des responsables de la prise de licences dans les clubs.  

Il me faut rappeler l’importance du travail de vérification qui doit être fait au sein des clubs avant la validation de 
leurs demandes de licences. Il est très important que les pièces justificatives enregistrées par le licencié soient 
vérifiées par le club. Cela concerne les dates de validité des pièces d’identités, les pièces fournies pour une 
mutation et surtout le certificat médical qui doit IMPERATIVEMENT porter la mention BASKET EN 
COMPETITION cochée par le médecin. Si ce n’est pas le cas, le club ne doit pas valider la licence en l’état et doit 
réclamer un nouveau certificat médical aux parents du licencié mineur ou au licencié majeur, cette règle 
s’applique pour les autres pièces justificatives. 

Le comité procède ensuite à son niveau à la vérification de tous les documents. Cette saison encore un grand 
nombre de demandes de licences a dû être mis en attente de validation pour non-conformité. Les clubs ont été 
contactés pour fournir les bonnes pièces. Les situations se sont régularisées parfois rapidement, mais cela n’a pas 
été toujours le cas, sans réponse des clubs nous avons dû en avril déqualifier 21 dossiers.  

Cette situation est préjudiciable pour les clubs (joueurs non licenciés ne pouvant jouer et n’apparaissant pas dans 
la liste des adhérents du club à la FFBB) et occasionne un travail de suivi des dossiers importants pour le Comité 
du Cher. Je vous demande de porter une attention particulière à vos dossiers, nous avons tous à y gagner ! 

Infos pour la saison 2022/2023 

Pour la prochaine saison 2022/2023, une modification importante est mise en place par la FFBB, le président du 
club devra impérativement avoir validé sa licence pour pouvoir ensuite valider les demandes de licences de son 
club ! 

La FFBB a changé de société d’assurance. 

COMMUNICATION – David RAMOS 

La communication lors de la saison 2021/2022 s’est inscrite dans la continuité de la saison précédente avec un 
site internet qui est régulièrement consulté pour y trouver toutes les informations nécessaires concernant le 
basket départemental. Les différentes rubriques contiennent l’essentiel des informations dans divers domaines 
que sont : la vie du Comité et de ses commissions, les championnats, les manifestations, les imprimés, les 
coordonnées de clubs… 

Pour la presse écrite, le basket y est toujours largement présent via le TANGO BOURGES Basket. Nos évènements 
ont été relativement bien couverts dans notre quotidien qui fait vivre, au travers de ces articles, le basket 
départemental. 

Quant aux réseaux sociaux ; les nombreux articles sur la reprise du basket dans notre département ont été publiés 
et partagés, bien au-delà de nos frontières départementales. À noter cette saison la création du compte Instagram. 

Nous pouvons également remercier Vianney Toinet ainsi que Noah Veneau, deux stagiaires en BTS 
communication, qui ont rejoint l’équipe communication dans le cadre de leur formation, et qui ont permis la 
création de nombreux supports de communication sur les différents évènements de la saison. 

Bonnes vacances à tous ! 
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INFRASTRUCTURES – Jean-Marie THIROT 

Mesures appliquées : 

- Récupérer les PV de sécurité et les tests d’efforts, 
- Prendre rendez-vous avec le responsable de la collectivité ou un dirigeant du club, 
- Se rendre sur les lieux pour faire les différents relevés (dimensions du terrain et des lignes, vérification de 
l’éclairage), 
- Rentrer les informations dans la fiche salle FBI et envoyer les dossiers pour une demande de classement fédéral. 

Dossiers en cours : 

BOURGES :  
- Maurice Chafiol (ancien Prado 2) : Mail à la ville de Bourges le 08/10/21 pour PV sécurité et tests des 

panneaux manquants => aucune nouvelle à ce jour. 
- Prado 1 : Mail à la ville de Bourges le 08/10/21 pour renouvellement PV sécurité (fin octobre 21) => 

aucune nouvelle à ce jour. 
- Asnières : Mail à la ville de Bourges le 08/10/21 pour PV sécurité et tests des panneaux manquants => 

aucune nouvelle à ce jour. 
- Gymnase du CREPS : Mail à M. Demange, responsable des systèmes d’information et du patrimoine du 

CREPS le 28/05/21 pour PV sécurité => relance faite le 27 janvier 2022, aucune nouvelle à ce jour. 

MEHUN : Maurice Herzog (attente de réalisation de travaux par la Mairie pour éclairage insuffisant et capitonnage 
des panneaux) 

NERONDES : Mail le 21/12/21 puis contact téléphonique avec M. DESMARE le 27 janvier 22 pour demande des 
divers documents - relance faite par téléphone début avril 2022 => la commission de sécurité se réunit le 3 mai 
2022 pour valider la visite. 

Retours de la FFBB : 

BOURGES : Gonzalez H1 sous réserve 

ST AMAND : Pierre Olivier H1 sous réserve 
 
Les homologations sous-réserves sont en attente de réalisation de travaux ou de vérifications. 

Saison 2022-2023 : 

Dossiers à réactualiser entièrement : 
- Dun-sur-Auron, 
- Sancerre. 

Suivi des dossiers : 
- Bourges : Gymnase Gonzalez => tracés à vérifier 
- Châteaumeillant : Salle polyvalente => mesures éclairage à contrôler 
- Vierzon : 

o Albert Camus : PV sécurité à renouveler (juin 2021), 
o Fernand Léger : mesures éclairage à refaire + PV sécurité à renouveler (septembre 2022) 
o Henri Sellier : mesures éclairage à refaire + PV sécurité à renouveler. 

- Aubigny-sur-Nère : mesures éclairage et tracés à revoir. 
La commission Infrastructures se tient à votre disposition pour tous renseignements complémentaires. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 – Thomas DEVAUTOUR 

L’activité du Groupement d’Employeurs a pu être lancée. Il y a 6 adhérents à ce jour qui sont tous présents à cette 
assemblée. Par conséquent, le bilan d’activité et les bilans financiers de 2019, 2020, 2021 sont mis au vote.  

L’activité du GEB18 ainsi que les rapports financiers sont adoptés à l’unanimité des votants (6 voix /6). 
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COMMISSION DES FINANCES – Florian GAUTIER 

Bonsoir à toutes et tous, 

Je vous présente le bilan de la saison 2021-2022. L’exercice comptable couvre la période du 01 mai 2021 au 30 
avril 2022. Les charges s’élèvent à 163 284,28 €. Quant à l’ensemble des produits, ils s’élèvent à 160 075,82 €. 
Un résultat négatif de 3 208,46 € est donc constaté. 

La situation sanitaire ne nous permet pas de comparer avec l’exercice précédent puisque l’activité de celui-ci avait 
été réduite. 

Les documents présents et consultables sont : 
- le compte de résultat et le bilan, issus de l’application Ciel compta, 
- un tableau Excel « compte de résultat ». (ci-joint). 

Les produits : 

Les produits s’élèvent à 160 075,82 € dont voici le détail : 

- Les subventions FFBB, Ligue CVL et d’État pour 44 799,00 €, subventions qui sont quasiment à hauteur 
du prévisionnel, 

- Le partenariat privé s’élève à 642,98 €. La collaboration avec le Crédit Agricole agence de Bourges-Turly 
est décalé à la prochaine saison si les activités ont lieu, 

- Les produits biens et services représentent 108 644,08 € avec des licences revenues au niveau d’avant 
crise sanitaire, 

- Les produits liés à notre activité se montent à 5 989,76€. Ce montant est conforme aux prévisions malgré 
qu’aucune participation n’a été demandée aux familles pour la préparation et le Tournoi des Etoiles (TDE). 

- Les produits financiers sont de 97,74€. 

 

  

Subventions; 
45 441,98 €; 28%

Produits Actvite 
basket

5 989.76€
4%

Autres Produits; 
108 644,08 €; 68%

PRODUITS SAISON 2021/2022
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Les charges :  

Les charges s’élèvent à 163 284,28 € et sont principalement constituées par : 

- Les charges de personnel (salaires, charges sociales et taxes) pour 54 043,67 €. Elles sont légèrement en 
augmentation du fait d’un changement de méthode de calcul, 

- Les charges d’activité basket pour 17 941,37 €, dont les deux principaux postes sont : 

• Le Pôle Technique : 10 518 €, 
• Le TDE (deux équipes qualifiées) : 4 143,20 €. 

- Les charges de fonctionnement pour 91 299,24 €, comprennent : 63 001,22€ pour les licences et 2 646,00 
€ pour les affiliations. Les charges sont en augmentation par rapport au prévisionnel puisque nous avions 
été « prudents » dans l’espoir de reconquérir des adhérents. 
 

 
Ce qui nous donne un résultat négatif de 3 208,46 €. 

Point trésorerie et disponibilités : 

Au 30/04/2022, la trésorerie de l’association est constituée de quatre éléments :  
- Compte de dépôts pour 10 205,05 €, 
- Compte sur Livret pour 8 423,55 €, 
- Livret A pour 30 686.99 €, 
- Parts sociales pour 6 753,00€, 

Soit un total de 56 068,59€. 

Le bilan de cette saison reste satisfaisant car malgré le déficit constaté, celui-ci est nettement plus encourageant 
que les dernières saisons puisqu’il a été réduit de plus de la moitié. Pour la saison prochaine, nous avons établi un 
budget en hausse afin de rester sur notre dynamique et poursuivre notre ambition de développer le basket. 

Je remercie Véronique, Nicolas Naudin et toute l’équipe pour leurs collaborations et laisse la parole aux 
vérificateurs aux comptes. Je vous remercie pour votre écoute, en espérant vous retrouvez la saison prochaine. 

CHARGES 
PERSONNEL; 

54 043,67 €; 33%

Charges Actvite 
basket

17 941.37€
11%

Autres charges de 
fonctionnement; 
91 299,24 €; 56%

CHARGES  SAISON 2021/2022
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EXERCICE FINANCIER 2021-2022 
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RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

  

Le compte de résultat et le bilan de l’exercice 2021-2022 sont adoptés à l’unanimité des votants. 
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BUDGET PREVISIONNEL 2022-2023 
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DISPOSITIONS FINANCIERES 2022-2023 
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Le budget prévisionnel 2022-2023 et les dispositions financières sont adoptés à l’unanimité des votants malgré la 
réaction de certains clubs concernant l’augmentation des droits d’engagement avec l’intégration des coûts du droit à 
la formation et du fond de développement liés au plan des Officiels #tousengagés. 

ELECTION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Marinette LAURENSON-FERNANDEZ et Paul MARECHAL sont élus vérificateurs aux comptes avec 1655 voix 
« pour » et 123 « abstention ». 

ELECTION DU DELEGUE A L’AG FEDERALE 

Sont candidats : 

• Délégué : Joël COUSIN  
• Suppléant : Philippe GRIMAL. 

Le candidat et son suppléant sont élus à l’unanimité des votants. Le CJM Bourges Basket n’a pas participé au vote 
comme il possède des équipes évoluant au niveau national et qu’il élit son représentant à la Ligue. 

ELECTION DES MEMBRES MANQUANTS DU COMITE DIRECTEUR 

1 membre manquant au bureau directeur. Pas de candidat. 

QUESTIONS DIVERSES 

Paul Maréchal déplore la faible quantité et la médiocrité des dotations fédérales FNMB. 
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REMISE DES RECOMPENSES 

Lettres de félicitation :  

Bastian DUENAS – US Vierzon CD18 

Issam EL GHOUN – US Vierzon 

Rémi MATEU – CS Bourges 

Thomas DANIEL – Grappe Chavignolaise 

Carine VERON – Grappe Chavignolaise 

Cédric WEITZ – CS Bourges 

Médailles de bronze :  

Achille CASSIOT – St Amand Basket CD18 

David KOVACEVIC – CS Bourges CD18 

 
 

Fin de la réunion à 22h15. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 

 


